
水 戸 市 中心 市街 地 活 性化 協議 会 『 定時 総会 』 報 告書 

【日 時】 令和３年６月３０日（水） 午後１時３０分～午後３時１０分 【定時総会】 

【場 所】 水戸商工会議所 第１会議室 

【出 席 者】 会員８人、委任状２人、オブザーバー２人、専門部会２人、傍聴者３人 

【議 長】 大久保 博之 会長 

【報告事項】 （１）水戸のまちなか大通り等魅力向上検討協議会について 

（２）新たな水戸市中心市街地活性化基本計画について 

        ①基本方針・策定スケジュール ②提案事業 

（３）「令和２年度 認定中心市街地活性化基本計画のフォローアップに関する報告」

における令和２年度の取組等に対する意見について 

（４）新型コロナウイルス感染症の影響に関するアンケート調査結果について 

（５）その他 

【審議事項】 ・議案第１号 令和２年度事業報告承認の件  

・議案第２号 令和２年度収支決算承認の件 

・議案第３号 令和３年度事業計画決定の件 

・議案第４号 令和３年度収支予算決定の件 

【報 告 者】 水戸市中心市街地活性化協議会 事務局（水戸商工会議所 産業振興課内） 

 

令和３年度水戸市中心市街地活性化協議会『定時総会』を開催した。 

 

１．あいさつ  大久保 博之 会長 

規約により大久保会長を議長に協議に入った。 

 

２．報 告 事 項 

  （１）水戸のまちなか大通り等魅力向上検討協議会について 

〇同協議会の事務局長を務める三上副会長から報告された。 

・令和２年５月に発足し、同年９月に第１回全体会議、令和３年１月に第２回全体会議、同年２月に

シンポジウムを開催した。シンポジウムの結果を踏まえて行動計画を作成し、３月の第３回全体会

議にて承認いただいた。 

・令和３年度は、国からの 700万円の補助金をもとに事業を行っていく。 

・未来ビジョン素案を作成し、TRIX MAG.で公開した。 

・４月 14 日、高橋市長に未来ビジョン素案について報告をした。市長にはビジョンについて共感し

ていただき、中心市街地活性化基本計画に反映できるものは盛り込んでいくとの言葉をもらった。 

・水戸まちなかの居住者・通勤通学者を対象に、ライフスタイルに関する意識と行動についてのアン

ケートを実施した。10月に予定している実証実験や、未来ビジョン策定の検討材料としていく。 

・広く一般から参加を募り、未来ビジョンの策定やビジョンの試行・実証実験に向けて議論していく

場として「水戸まちなかデザイン会議」を定期的に開催している。 

・実証実験を水戸まちなかフェスティバルの開催にあわせて予定していたが、まちフェスが中止とな

ってしまったため、10月中旬から下旬に延期して実施する予定。まちなかの屋外空間を「少し人の

ために整えて使ってみる」をコンセプトに南町 2丁目・3丁目の大通り、裏通りで実施する。 

 



（２）新たな水戸市中心市街地活性化基本計画に提案する事業について 

・水戸市の小石川主幹から、現在の基本計画について、１年間期間を延長し、令和５年３月までとす

る方向で内閣府と調整しているとの報告があった。正式な延長の承認は令和３年度末の予定。主な

延長理由としては下記２点。 

①コロナ禍のため、回遊性を向上する事業やまちなかの賑わいを創出する事業が実施できていない。

ワクチン接種の普及を見越し、民間活力を積極的に取り入れ、賑わいを創出する事業を推進する必

要があるため。 

②令和５年度開館予定の新市民会館と第２期基本計画のタイミングを合わせるため。 

・各部会長から資料をもとに検討中の新たな提案事業について説明があった。 

大久保；デザイン部会で進めているまちなか保育事業について、まちなかでの保育園は運動場のない

ビルなどで運営することになり、子どもの環境にはよくない。 

    まちなかにある既存の幼稚園を保育園型こども園とし、０歳～５歳まで預かれる施設にして

いく方向で検討してほしい。 

                                          

（３）「令和２年度 認定中心市街地活性化基本計画のフォローアップに関する報告」における令和

２年度の取組等に対する意見について 

・資料に基づき、事務局が説明。 

   委員に認定中心市街地活性化基本計画のフォローアップに関する報告書と意見書（案）を郵送し確 

認していただいた後、意見書を組織運営部会に諮り、大久保会長に確認したうえで、水戸市に提出

した。 

 

（４）新型コロナウイルス感染症の影響に関するアンケート調査結果について 

・調査を担当した田中運営委員長から、別紙資料をもとに報告があった。 

 

３．審議事項【議案第１号】令和２年度事業報告承認の件 

【議案第２号】令和２年度収支決算承認の件 

【議案第３号】令和３年度事業計画決定の件 

【議案第４号】令和３年度収支予算決定の件 

   

○【議案第１号】と【議案第２号】は関連であることから、議長は一括しての審議を提案。 

事務局が事業報告書、収支決算書について資料をもとに説明。 

内田監事が令和２年度収支決算について、証憑書類と照合した結果、適正であったことを報告。 

その後、質疑応答としたが、質疑・意見等はなく、事業報告および収支決算は承認された。 

                                          

○【議案第３号】と【議案第４号】は関連であることから、議長は一括しての審議を提案。 

事務局が事業計画および収支予算について資料をもとに説明。 

その後、質疑応答としたが、質疑・意見等はなく、事業計画および収支予算は承認された。 

以上で、予定した議案は終了。 

 

４．その他 

  大久保会長から、今後の活性化に向けて下記の意見があった。 

  大久保；活性化とは交流人口、居住人口、就業人口など、さまざまな人口を増やすこと。平等性も必



要だとは思うが、他市との差別化の図れる事業に、予算を集中的に投入することも大切。 

 

最後に、出席したオブザーバーの方々から意見をいただいた。 

〇茨城県産業戦略部中小企業課 経営支援室 戸塚室長 

・茨城県の第２弾「営業時間短縮要請等関連事業者支援一時金」について資料をもとに説明があった。 

・県の営業時間短縮要請や外出自粛要請の影響で、４～６月の売上が減少した事業者に一律２０万円

を支給する。受付期間は令和３年８月３１日まで。 

 

〇水戸警察署地域課 柳林係長 

・水戸駅から京成百貨店まで徒歩で移動した際に、休めるところがないと実感した。歩きやすい街づ

くりを進めてほしい。 

 

 以  上 


